

IBB 2023 – Flexibilität sorgt für Stabilität

Die Internationale Bankhaus Bodensee AG (IBB), eine hochspezialisierte Nischenbank für mittelständische Unternehmen und anspruchsvolle Privatkunden, hat das Geschäftsjahr 2023 mit Höhen und Tiefen erfolgreich abgeschlossen. Das Jahr 2023 war für die gesamte Bankbranche durch ein schwieriges gesamtwirtschaftliches Umfeld geprägt. Die Bank hat die draus resultierenden Herausforderungen durch ihr diversifiziertes Geschäftsmodell gut gemeistert. Insgesamt konnte die IBB einige wichtige Kennzahlen im Vergleich zum Vorjahr teils deutlich steigern.

Erfolgreich dank flexibler Aufstellung.

Im Jahr 2023 war das Zinsniveau so hoch wie seit über 10 Jahren nicht. Dies hat z. B. bei Immobilienobjekten zu signifikanten Preisrückgängen geführt. Die Bank reagierte bereits früh auf die veränderten Bedingungen und passte ihr Vorgehen rechtzeitig an die Marktgegebenheiten an.

Da das Geschäftsmodell der IBB auf mehreren Standbeinen steht, konnten die anderen Kundensegmente den Rückgang im Segment Gewerbliche Immobilienkunden weitestgehend ausgleichen. So konnte das Segment Sportfinanzierungen nach einer Rückläufigen Phase während der Coronazeit wieder deutlich zulegen. Im Segment Private Banking gaben die steigenden Zinsen den notwendigen Rückenwind für Angebote attraktiver und transparenter Anlageprodukte, die zu einer deutlichen Steigerung des Kundenvolumens führten. Nähere Informationen zu unserer aktuellen Festgeldaktion mit exklusiven Sonderkonditionen, erhalten Sie auf unsere Website www.ibb-ag.com. Im Segment Unternehmenskunden zeigte die strategische Neuausrichtung mit dem Fokus auf Beteiligungsfinanzierungen erste Erfolge.

„Wir verstehen die Bank als Team – wenn ein Bereich sich einmal etwas schwerer tut, dann springen die anderen Bereiche ein und übernehmen Wachstumsaufgaben“, so beschreiben die Vorstände Heike Kemmner und Stephan Waiblinger das Erfolgsrezept der IBB.

Steigende Zahlen belegen die Performance der Geschäftsbereiche

Im Geschäftsjahr 2023 erzielte die Bank teils deutliche Zuwächse im operativen Geschäft. So stieg das Zinsergebnis vom letztjährigen Rekordstand um 21,6% auf 66,2 Mio. Euro. Noch stärker fiel der Zuwachs im Gesamtanlagevolumen aus: das Private Banking Geschäft stieg um 25,0% auf über 650 Millionen Euro.

Weitere Bilanzkennzahlen zeigen: kerngesunde Bank auf stabilem Erfolgskurs

In unsicheren, bewegten Zeiten ist Stabilität besonders wichtig. Besonders hervorzuheben sind deshalb Kennzahlen, die auf die Zukunftssicherheit der Bank hinweisen: Bei einer nahezu unveränderten Bilanzsumme von 1.556,6 Mio. Euro stiegen die Eigenkapitalquote auf 16,5% und die Eigenmittel um fast 4% auf 246,9 Mio. Euro.

Agilität leben

„Flexibilität sorgt für Stabilität“ kann auch als Motto für die Arbeitsweise der Bank insgesamt verstanden werden: die Abdeckung der Kundenbedürfnisse steht im Zentrum der Projektarbeit zur Weiterentwicklung der Organisation. Die engagierten Mitarbeitenden bringen dabei ihre jeweiligen individuellen Fähigkeiten mit einem breiten Erfahrungshorizont ein. So arbeiten bei der IBB derzeit 92 Mitarbeiterinnen und 91 Mitarbeiter gemeinsam mit dem paritätisch besetzten Vorstand in den vier Kundensegmenten Gewerbliche Immobilienkunden, Unternehmenskunden, Private Banking und Sportfinanzierung.

Weitere Fortschritte bei der Nachhaltigkeit

Um Ihrer Verantwortung für die Zukunft gerecht zu werden, hat die Bank klare Schritte zur Stärkung der Nachhaltigkeit unternommen: So wird die Firmenflotte sukzessive auf E-Mobilität umgestellt und Ladeinfrastruktur vor Ort in Friedrichshafen installiert. Der Strom wird durch die eigene Photovoltaik-Anlage auf dem Dach produziert. Mit weiteren Maßnahmen möchte die Bank ihr strategisches Ziel, bis 2025 Klimaneutral zu sein, erreichen.

Unter dem Motto „Tag der offenen Tür“ zeigt die neue Unternehmensbroschüre einen persönlichen Einblick in die IBB. Diese finden Sie auf unserer Website unter www.ibb-ag.com.

Internationales Bankhaus Bodensee AG

Die IBB wurde 1996 von einem internationalen Gesellschafterkreis gegründet. Hauptaktionäre sind die Würth Finanz-Beteiligungs-GmbH (94 % der Anteile) sowie die Hypo Vorarlberg Bank AG (6 %). Mit über 180 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern setzt die IBB ihre Schwerpunkte in den beratungsintensiven Bereichen Unternehmenskunden, Gewerbliche Immobilienkunden, Private Banking, sowie Sportfinanzierungen.

Fotos unter: www.ibb-ag.com/Über uns/ Download

Pressekontakt: Thomas Welte | +49 7541 304-113 | thomas.welte@ibb-ag.com